

Entregaron premios en todas las categorías

Más de 2 mil 500 personas participaron en Carrera por la Tierra



El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, participó en la caminata de los 5 kilómetros de la "Carrera por la Tierra", y entregó los premios a los diferentes ganadores de las categorías. (Más información página 2).

Atención integral por los efectos del Cambio Climático

Venezuela lanza Red Nacional de Estaciones Meteorológicas

(Pág. 3)



Revolución ecosocialista

Programa de Conservación del Gaimán del Orinoco liberará 200 ejemplares en 2023

(Pág. 4)



En segundo semestre de 2023

Colombia y Venezuela realizarán expedición científica para estudiar la tonina del Orinoco

(Pág. 5)



Formación de la juventud

Minec y Fundación deportiva Luis Sojo establecen acuerdo en beneficio de jóvenes

(Pág. 7)

Entregaron premios en todas las categorías

Más de 2 mil 500 personas participaron en Carrera por la Tierra



Participantes aplaudieron la iniciativa en favor al planeta y el deporte

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, participó en la caminata de los 5 kilómetros (k) de la "Carrera por la Tierra", y entregó los premios a los diferentes ganadores de las categorías.

El acto de premiación se realizó en la Concha Acústica del Parque Recreacional Generalísimo Francisco de Miranda, al este de la Gran Caracas, en la que se entregaron los galardones distintivos de la "Carrera por la Tierra".

En ese sentido, el titular del Ecosocialismo realizó la caminata en compañía de la ministra de Agricultura Urbana, Greicys Barrios, el Defensor del Pueblo, Alfredo Ruiz y el ministro para el Desarrollo Minero Ecológico, Serantes Pinto.

Al terminar la "Carrera por la tierra" se efectuaron rifas para asignar viajes con todos los gastos incluidos para el Parque Nacional Canaima y Morrocoy,

gracias a las organizaciones Campamento Agua Marina y Palma Dorada.

Durante su intervención el ministro Lorca dijo que, "Seguimos luchando por una Venezuela mejor y bonita, con un futuro próspero para nuestros hijos y nietos".

"Es una carrera por la Tierra, por la conciencia, en la que más de 2.500 personas se inscribieron vía internet, para correr y caminar por el planeta", sostuvo.

La "Carrera por la Tierra" se desarrolló con el objetivo de hacer un llamado de conciencia a la población, para que se haga un esfuerzo colectivo que permita conservar un planeta verde para las futuras generaciones.

En los alrededores de la Concha Acústica se colocaron varios stands con muestras de las acciones y logros del Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), para la observación de los corredores, acompañantes y los visitantes frecuentes al parque.

Por su parte, la encargada de Agricultura Urbana, Greicys Barrios, manifestó estar muy contenta de acompañar en la carrera y caminata por la Tierra.

"En la Tierra vivimos todos y el gobierno del presidente Nicolás Maduro despliega diferentes políticas públicas que generan conciencia en el pueblo venezolano por el cuidado del planeta y la Tierra", señaló Barrios.

Entretanto, el Defensor del Pueblo, Alfredo Ruiz Angulo, felicitó a todos por el Día Internacional de la Madre Tierra, en especial a los que concurrieron a la concentración para la caminata y la carrera.

"En todo el territorio nacional se hacen actividades a favor de la tierra y de todos. Es un compromiso que tenemos todas las personas de preservar nuestra casa la Tierra. Los derechos humanos son también de la Tierra", afirmó.

Atención integral por los efectos del Cambio Climático

Venezuela lanza Red Nacional de Estaciones Meteorológicas

A través de sus redes sociales @JosueLorcaV, el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), Josué Lorca, anunció el lanzamiento de la Red Nacional de Estaciones Meteorológicas.

El ministro Lorca en compañía de la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, el viceministro para la Gestión de

Riesgo y Protección Civil M/G Pérez Ampueda, el presidente del Instituto Nacional de Meteorología e Hidrología (Inameh) Cnel. José Pereira detalló que "esta red está diseñada para atender de manera integral los efectos del Cambio Climático en territorios con incidencia potenciales de eventos hidrometeorológicos adversos".

Dicha iniciativa es forma parte de las estrategias del Gobierno Bolivariano para fortalecer las políticas ambientales y empoderar al Poder Popular, asimismo se fomenta la conciencia colectiva, la capacidad de autogestión y la generación de datos que sirven de base para las alertas tempranas.



Venezuela desarrolla políticas ambientales que empoderan al Poder Popular

Cineforos "Cambio climático, pueblos, planeta y vida"

Minec proyectó documental sobre águila arpía

El ciclo de cineforos "Cambio climático, pueblos, planeta y vida", del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) presentó el documental "Explorando maravillas, el águila arpía".

El audiovisual describe las cualidades del ave, una de las más grandes que habita en Venezuela y el continente.

La especie está presente en Brasil, Colombia, buena parte de América Latina, el norte de

América el Sur y Centroamérica.

Al respecto, el director de Divulgación de la Dirección de Formación del Minec, David Álvarez, expresó que, "debemos cuidar este maravilloso animal y ser parte de crear conciencia en las personas sobre la existencia y la importancia de cuidar los hábitats para preservar esta especie".

"La razón fundamental de este cineforo es tratar las maravillas que nuestra naturaleza, la fuerza

animal y la Madre Tierra que nos facilita la existencia", dijo.



Formación constante

Revolución ecosocialista

Programa de Conservación del Caimán del Orinoco liberará 200 ejemplares en 2023



El Caimán del Orinoco se convirtió en una especie en peligro de extinción

Cada 20 de abril, se festeja en Venezuela el Día Nacional del caimán del Orinoco (*Crocodylus intermedius*), una de las especies de reptiles de mayor tamaño que se encuentra en peligro de extinción.

El animal tiene registros históricos de haber alcanzado más de seis metros de longitud y es una especie endémica que vive en estado silvestre en las tierras bajas de la cuenca del río Orinoco, uno de los afluentes más importantes de Suramérica y de los caudalosos del mundo.

Históricamente, su distribución se extendía a lo largo de toda la cuenca de los llanos del Orinoco, tanto en Colombia como en Venezuela.

Aún se consiguen poblaciones en afluentes y caños principales del Orinoco, particularmente, en los ríos Capanaparo, Cojedes y Manapire, en los cuales se hallan las poblaciones reproductivamente viables en el país.

A comienzos de 1930 se inició una explotación comercial desenfrenada del caimán del Orinoco en Venezuela y

Colombia, con el propósito de vender su cuero en el mercado peletero internacional.

A mediados de la década de 1930 la caza alcanza su máximo nivel y en San Fernando de Apure, principal centro del comercio de la especie, se vendían cerca de 600 mil pieles anuales.

Entre 1931 y 1934 se exportaron desde Venezuela no menos de 2,5 millones de pieles, lo que llevó al colapso de las poblaciones de caimán y como resultado la desaparición en la mayor parte del territorio venezolano.

Debido a estas acciones desmedidas y sin planificación, el caimán del Orinoco pasó en menos de 20 años a ser una de las especies de cocodrilo en mayor peligro de extinción en el mundo.

En las postrimerías de los 70 del siglo pasado, se promueve la conservación del caimán del Orinoco y se inicia la cría en cautiverio en el Hato El Frío en el estado Apure.

A partir de los 90, el Estado venezolano y entes privados, han tomado medidas para la conservación de la especie, que

ha evolucionado hasta el actual programa de conservación.

Desde 1990, se han liberado un total de 10.736 individuos del caimán del Orinoco, de los cuales 9.179 (85%) se ha hecho en Revolución.

La mayor liberación se produjo en el 2009, cuando se dejaron en libertad 795 ejemplares. Para el 2023, se estima liberar más de 200 individuos que están en el "Zoocriadero El Patrullero de Chávez".

Los caimanes provenientes del "Zoocriadero El Patrullero de Chávez", del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), ubicado en Puerto Miranda, en el estado Guárico, al momento de su liberación presentan una talla entre 80 y 100 centímetros (cm) de longitud, lo que minimiza los riesgos de depredación natural.

La conservación de dicha especie, se ha realizado gracias al trabajo conjunto entre el Gobierno Bolivariano, productores del campo y alianzas con la empresa privada.



Incluirán a Venezuela en la Comisión Nacional Ballenera

En segundo semestre de 2023

Colombia y Venezuela realizarán expedición científica para estudiar la tonina del Orinoco

En las Instalaciones del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), se realizó una reunión para coordinar el desarrollo de una Expedición Científica Binacional (Colombia-Venezuela) en la Cuenca del Casiquiare-Río Negro, con el fin de evaluar los parámetros ecológicos y biológicos de la tonina del Orinoco (*Inia geoffrensis*).

El encuentro lo encabezó el titular del Minec, Josué Lorca, junto a la presidenta de los Parques Zoológicos, Zoológicos y Acuarios de Venezuela, Carliz Díaz, el director del Instituto Venezolano de Investigaciones Científicas (Ivica), Alberto Quintero, la gerente de Desarrollo Sustentable del Instituto Nacional de Espacios Acuáticos (Inea), Ana Suárez, y el coordinador del Plan de Manejo para la Conservación de los Delfines para los Gobiernos de Colombia, Brasil, Ecuador y Perú, Fernando Trujillo.

Se considera que la tonina del Orinoco es una especie amenazada, emblemática y ampliamente distribuida en los sistemas fluviales del Orinoco y Amazonas, aunque no se conoce con precisión el número de especies actuales.

Los peligros a los que se enfrenta este cetáceo van desde las alteraciones de su hábitat, deforestación de los bosques, destrucción de la vegetación de las sabanas inundables, la sobrepesca y los grandes chinchorros o redes de pesca artesanales donde se enmallan y mueren ahogadas. A estos factores se suman la contaminación de los ríos por aguas residuales con metales pesados y químicos sin tratamiento.

El coordinador para los gobiernos de Brasil, Colombia, Ecuador y Perú, Fernando Trujillo, quien además es Co-chair del Comité Científico de Pequeños Cetáceos de la Comisión Ballenera Internacional, dijo que "esta es una iniciativa regional de cuatro gobiernos, pero estamos intentando incluir a Venezuela, aunque no es miembro de la Comisión Nacional Ballenera".

Trujillo refirió que la inclusión de Venezuela "es fundamental para garantizar la conservación de los delfines en la cuenca del Orinoco".

Se trataron varios aspectos sobre la conservación de la tonina en la región del Orinoco, al igual que los trabajos conjuntos entre

Colombia y Venezuela en zonas fronterizas.

La expedición se espera comience operaciones en el segundo semestre de este año y se logre ubicar información para hacer talleres de capacitación regionales y nacionales, trazar estrategias de mitigación relativas a la conservación de la tonina del Orinoco.

Además, se procura un análisis de las políticas de conservación de las poblaciones de toninas del Orinoco, conectar las agendas de Colombia y Venezuela sobre la temática, con el propósito de establecer una línea de acción conjunta.

El ministro Lorca apoyó la propuesta de la expedición científica, que tiene como fin la implementación de líneas de trabajo binacionales para la conservación de la especie.

Venezuela tiene el 70% de la cuenca del río Orinoco y es por ello que es tan importante que esté involucrada en el Plan de Conservación Internacional.

Patrimonio Cultural de la Humanidad

Más del 20% del territorio venezolano lo componen Parques y Monumentos Naturales

Desde 1982 y por decisión de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, La Ciencia y la Cultura (Unesco), cada 18 de abril se conmemora el Día Internacional de los Monumentos y Sitios.

La finalidad de esta fecha es promover la toma de conciencia acerca de la diversidad del patrimonio cultural de la humanidad, resaltar su importancia en los distintos países, su vulnerabilidad, así como la amplia diversidad y los esfuerzos realizados en el mundial para su conservación y promoción.

La Unesco ha ratificado su intención de apoyar la

sensibilización de la humanidad con respecto a la fortaleza que representa para el hombre los patrimonios tangibles.

En Venezuela hay 43 Parques Nacionales y 36 Monumentos Naturales, cuya superficie equivale al 21,76% del territorio. Dicho territorio compone algunas de las Áreas Bajo Régimen de Administración Especial (Abrae), cuyo objetivo es la defensa, conservación y mejoramiento de los espacios.

Los Parques Nacionales y Monumentos Naturales en Venezuela están bajo la administración del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio

del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec).

Entre los monumentos naturales más destacados del país están: la Cueva Alfredo Jahn (Miranda), Laguna de Las Marites (Nueva Esparta), Cueva del Guácharo (Monagas), Cerro María Lionza (Yaracuy), Tetas de Niquitao-Güirigay (Trujillo) y los Morros de San Juan (Guárico), entre otros.

El Minec e Inparques exhortan a la población al cuidado y conservación de los Monumentos Naturales, por la relevancia que tienen para el ambiente y la diversidad biológica que en ellos se encuentra.



La Cueva Alfredo Jahn es la más grande de la región central de Venezuela y la sexta más grande del país

Formación de la juventud en Barquisimeto

Minec y Fundación deportiva Luis Sojo establecen acuerdo en beneficio de jóvenes

El ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, sostuvo una reunión con el exjugador de béisbol, Luis Sojo, con la finalidad de establecer una alianza en beneficio de los niños y jóvenes deportistas.

El acuerdo estaría enfocado en la formación de la juventud, a la que se llevaría las herramientas necesarias para su desarrollo en torno al mérito, los valores, la constancia y la disciplina deportiva para su formación integral.

En el encuentro se planteó un proyecto que incluye el uso de los estadios deportivos manejados por el Instituto

Nacional de Parques (Inparques), en el estado Lara, con el propósito de que la Fundación Luis Sojo, continúe sus labores que impulsan principalmente el bienestar de la juventud en el país.

La utilización de los espacios se centra en el estado Lara, Barquisimeto, en el Parque del Oeste "Francisco Tamayo", el Parque Nacional Terepaima en Cabudare, y el Parque del Este "José María Ochoa Pile", para el desarrollo, reestructuración y acondicionamiento para la disposición de un estadio.

La Fundación Luis Sojo registra un trabajo de 17 años en el país, en pro de los niños venezolanos,

con la misión de educar, guiar y apoyar a los talentos deportivos y abrirles las puertas a nuevas oportunidades, brindándoles además todos los beneficios que ofrece el deporte.

Asimismo, el Ministro destacó los trabajos que se efectuarán en el Parque del Este de Barquisimeto, junto con la Alcaldía de Barquisimeto, al frente de Luis Jonás Reyes, para la recuperación integral del lugar. El sitio es uno de los más atractivos para el turismo en Lara.



Convenio plantea un proyecto para el uso de los estadios deportivos que maneja Inparques en Barquisimeto

AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro
23/04/2023

Leer forma mentes libres, conscientes, críticas, independientes y creativas, por esa razón, la Revolución ha hecho importantes esfuerzos para promover la lectura. Celebra el Día del Libro ingresando a <https://bit.ly/2FPYStn>. Descarga gratis y comienza a leer.



@NicolasMaduro
22/04/2023

Hoy la humanidad padece los efectos del cambio climático: terremotos, sequías, tormentas e inundaciones con devastadoras consecuencias. No nos cansaremos de decirlo: es el capitalismo la verdadera causa de esta tragedia que amenaza la vida en el planeta ¡Cambiemos el sistema!



@NicolasMaduro
21/04/2023

Espero que estos días de participación deportiva sean provechosos para los atletas. A nombre de la juventud y del pueblo de Venezuela, les deseamos éxitos y suerte en sus competencias. El ALBA es unión espiritual, deportiva y esperanza de un futuro mejor para nuestros pueblos.



SÍGUENOS EN REDES SOCIALES



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO



@MIECOSOCIALISMO